

Entrevistado: Raquel (seudónimo)

Entrevistadores: Breida

Fecha: 17 de marzo de 2021

Formato: Grabación de audio

Ubicación: Wisconsin

Transcribe: Micaela Miralles Bianconi

Equipamiento adicional utilizado: Rev.ai

Proyecto asociado con: University of Wisconsin-Eau Claire

Abstract/Resumen: En este encuentro la entrevistada responde preguntas de carácter personal acerca de cómo la pandemia ha afectado su vida, sus costumbres, las de su familia y conocidos. También se aborda el tema de la vacuna, los miedos, y los cuidados. La entrevistada es oriunda de México.

Raquel 00:00:03

No, pues ninguno.

Breida 00:00:06

Bueno, primero que nada, el hoy es el 17 de marzo de 2021, hoy hay veintinueve mil seiscientos diecinueve 457 casos de Covid-19 en los Estados Unidos, y hay quinientos treinta y tres mil cincuenta y siete muertes y, uhm, 110 millones setecientos treinta y siete mil ciento cincuenta y tres vacunas administradas. Y, la primera pregunta es ¿cuándo se enteró por primera vez de Covid-19 y cuáles fueron sus pensamientos?

Raquel 00:00:44

Nos enteramos en enero que nos empezaron a decir que había salido la pandemia, esa. Pero si nos preocupamos. Pero realmente nos preocupamos más en marzo cuando suspendieron clases y cerraron tiendas. Entonces ahí nos pusimos a pensar que, pues, que iba a pasar en ese momento, porque se cerraron iglesias, se cerró todo. Para visitar a los familiares, pues tampoco, teníamos que tener la misma prudencia. Y pues nos tuvimos que encerrar en casa. Y a veces, aunque sintiera uno feo, no recibir otras personas y decirles si no traes mascarilla, mejor no vengas.

Breida 00:01:36

Para protegerse uno, no. ¿Cómo han cambiado sus pensamientos al respecto ahora que ya ha pasado más o menos un año y ya tiene más conocimiento, mejor?

Raquel 00:01:47

Pues decían muchas cosas al principio, pero después nos pusimos a pensar porque varios familiares que llegaron llegaron familiares de que se enfermaron y ellos murieron. Pero nosotros en ese instante también le dimos gracias a Dios, porque hasta la fecha gracias a Dios no nos ha tocado nada de eso. Y bendito sea. Entonces ahorita nuestro anhelo era de que llegaran las vacunas, porque se decían muchas cosas. Muchas personas decían que las vacunas no iban a ser buenas, pero mi parte, mi familia y yo sí estábamos esperando las vacunas. Y pues siempre con precaución y todo, con mascarillas, y pues los niños claramente no sacarlos. [conversación de fondo]

Breida 00:02:47

Sí, claro. Para protegerse. Entonces, ¿está contenta de haber recibido su primera dosis de la vacuna?

Raquel 00:02:51

Claro que sí. Sí.

Breida 00:02:54

¿Se siente más aliviada?

Raquel 00:02:56

Más alivio, porque tanto me protejo yo, protejo a mi familia.

Breida 00:03:04

Sí, eh. ¿Qué problemas le han preocupado durante la pandemia?

Raquel 00:03:08

Nosotros teníamos una preocupación grande porque mi esposo se tenía que operar, porque ya era urgente que se tenía que operar, teníamos miedo de ir a los hospitales, las clínicas, les una infección porque alguien como estuviera infectado y nos infectara a nosotros. Pero pues todo estuvo tranquilo, y hubo muchas, hay muchas medidas de prevención que las personas en los hospitales han puesto y eso, pues a veces nos alegra nuestro corazón de que hay personas que sí se preocupan.

Breida 00:03:42

¿Entonces todo salió bien?

Raquel 00:03:45

Sí, sí, todo salió muy bien. [conversación de fondo]

Breida 00:03:50

Muy bien. Que bien. Entonces, eh, ¿qué preocupaciones tiene usted en cuanto a su empleo o el empleo de su familia o la situación económica? [conversación de fondo]

Raquel 00:04:05

Mire, él dejó de trabajar un tiempo, pero por qué se tuvo que operar. Pero gracias a Dios, ellos han tenido su trabajo porque así es el rancho. A muchas personas les afectó mucho porque eran fábricas, eran en otros trabajos diferentes, pero gracias a Dios porque nosotros gracias a Dios tuvimos, ellos tuvieron trabajo para sostener a su familia.

[conversación de fondo]

Breida 00:04:30

En la granja no falta.

Raquel 00:04:31

No, en la granja no faltó.

Breida 00:04:34

Nunca paran, eso es lo bueno.

Raquel 00:04:36

Y como no, esa gente no está toda junta, eso fue mejor.

Breida 00:04:43

Más fácil distanciarse. Ehm. ¿Qué influencia ha tenido el Covid-19 en su familia como en sus actividades cotidianas? [voces de fondo]

Raquel 00:04:55

Mucho. Porque antes íbamos a comprar nuestra comida en familia Salíamos a los ríos, salíamos a divertirnos juntos. Ahorita pues, hasta ahorita no pudimos decir vamos a ir a la tienda juntos. Los niños se tienen que quedar en casa, el hermano mayor, o mi esposo y yo tenemos que cuidarlos para poder ir a comprar comida, pues hasta ahorita tenemos que tener las medidas de prevención.

Breida 00:05:27

Los afectó.

Raquel 00:05:28

Nos afectó porque ya no pueden ir nuestros hijos, como familia todos unidos.

Breida 00:05:31

Y eso le afecta...

Raquel 00:05:36

Mucho, si. Los niños han estado más tiempo ahorita de nieve, estuvieron más encerrados mis hijos. Ahorita ya empezó el calor y la bueno porque mi niño puede sacarlo fuera. Como estamos bien en aire libre, ellos pueden andar sin cubrebocas, pueden andar afuera, que no es lo mismo en una ciudad.

Breida 00:05:53

Si. ¿Entonces los niños están en la escuela?

Raquel 00:05:57

Sí. Ahorita están en clases todavía y si, pues con todos los medios de prevención y todo.

Breida 00:06:02

¿Ellos van en persona?

Raquel 00:06:03

Sí.

Breida 00:06:06

Me imagino con mascarilla, todo eso.

Raquel 00:06:08

Todo. Van con mucho, con mascarilla llegan y bañarse, asearse y todo por precaución desocupa a sus hermanos, y otro hermanito. Y así, está uno al instante con ellos de decir cambiate, bañate esto o lo otro. Y si andamos como más activos en esa forma.

Breida 00:06:28

Si ¿Usted tiene o tenía alguna preocupación al mandar a sus hijos a la escuela?

Raquel 00:06:33

Si, yo tenía miedo mandarlos a la escuela y que ellos se llegaran a enfermar o que incluso estuvieran con una persona infectada. Pero gracias a Dios hasta ahorita podemos decir estamos bien.

Breida 00:06:53

[ruido de papeles] ¿El Covid-19 ha cambiado sus relaciones con familiares, amigos o su comunidad?

Raquel 00:06:59

Sí, sí, porque nos evitamos de visitarlos, también, no permitimos que ellos lleguen a la casa y pues o les decimos si ustedes saben que no están en su casa o guardando más precaución, mejor no vengan. Sí, y no no más también a nosotros, nos dice no nos decían ustedes mejor no vengan y nosotros no vamos, para evitarse muchas cosas.

Breida 00:07:29

Sí, más seguros. Eh, ¿usted o alguien que usted conoce se ha enfermado?

Raquel 00:07:33

Mande.

Breida 00:07:34

¿Usted o alguien que usted conoce se ha enfermado del Covid?

Raquel 00:07:38

¿del Covid?

Breida 00:07:39

Sí.

Raquel 00:07:40

Mm, nada más conocidos. Pero en mi familia que estamos aquí, no, en México, sí.

Breida 00:07:47

En México sí. Como que no sé, se siente más el efecto, aunque los números sean más grandes aquí en los Estados Unidos, por lo menos en los contagios y todo eso, como que se ve más el efecto. Yo también soy de México. [risas de fondo] [chasquido] Entonces, ¿usted sabe cuál ha sido su experiencia de las personas que conoce con la enfermedad? [voces de fondo]

Raquel 00:08:15

Sí, porque nos han platicado y nos han dicho que cuando te agarra esa enfermedad ya quedas mal, con la presión, te daña tus órganos. Entonces, eso era también nuestra inquietud. Tenemos miedo a que nos agarre esa enfermedad y que ya no quede uno bien.

Breida 00:08:32

Creo que ya contestó, pero ¿por qué, por qué usted decidió vacunarse?

Raquel 00:08:43

Por miedo de no, no queremos, pues que esa enfermedad nos toque, porque mi esposo es diabético y por eso también me da miedo, pero yo sé que vamos a estar bien.

Breida 00:09:02

Sí. Eh...¿Sus experiencias con la pandemia han transformado su forma de pensar acerca de su familia, sus amigos? [voces de fondo]

Raquel 00:09:10

Sí, porque cuando estuvo fuerte la pandemia en, ahm, en México teníamos miedo porque un sobrino de nosotros se había contagiado, y mi mamá era lo que la que lo veía le daba de comer y todo. Cuando él salió con esa enfermedad, nos alarmamos todos, y [ps] no tenía ella ningún síntoma, pero le mandamos a apoyarla para hacerle su examen. Ahá. Pero esa fue nuestra gran más nuestra gran preocupación. Porque como mi madre ya era de setenta y tres años, pues usted sabe, decimos las personas mayores son las que más alto riesgo, más alto riesgo. Sí, y esa era nuestra gran preocupación. Pero, todo gracias a Dios bien.

Breida 00:09:57

Todo bien.

Raquel 00:09:58

Mhhh [asiente]

Breida 00:10:05

Creo que ya son todas las preguntas que tengo para usted. ¿Hay algo que a usted le gustaría añadir? [voces de fondo]

Raquel 00:10:11

Pues, solamente que échele conciencia y pues no tomar esta enfermedad a la ligera. Aunque salgan las vacunas, pero es mejor seguirse cuidando y cuidarse uno mismo y cuidar el que está a tu alrededor. [conversación de fondo]

Breida 00:10:29

Si. Muchas gracias por su tiempo y su participación. Nos ayuda mucho. [risas de fondo]

Raquel 00:10:35

Gracias.

Breida 00:10:38

Que tenga un buen día, muchas gracias.

Raquel 00:10:40

Igualmente, muchacha. Dios te bendiga. Cuídate.

Breida 00:10:43

Si, igualmente. [ríen ambas] [risa cómplice]

Raquel 00:10:45

Ya yo creo que ya pasaron los 15 minutos. ¿Verdad?

Breida 00:10:46

Yo creo. Si no le pregunta a esta muchacha que está allá, ella le va a decir, si. [voces de fondo]
[risas de fondo]